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Ao nono dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, de forma presencial, 1 

no auditório do CCBS, prédio Biociências 1, sob convocação do Chefe do 2 

Departamento de Biociências - DBIO participaram os seguintes membros da 3 

Assembleia do DBIO: Airton Torres Carvalho, Alexsandra Fernandes Pereira, Ana 4 

Carla Diógenes Suassuna Bezerra, Anádria Stephanie da Silva, Carlos Eduardo Alves 5 

Soares, Cecilia Irene Perez Calabuig, Cibele dos Santos Borges, Cristiano Queiroz de 6 

Albuquerque, Cristina Baldauf, Dárius Pukenis Tubelis, Emanuelle Fontenele Rabelo, 7 

Emmanuel de Sousa Jereissati, Eveline de Almeida Ferreira, Francisco Silvestre 8 

Brilhante Bezerra, Inês Xavier Martins, Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro 9 

Quintans, James Lucas da Costa Lima, José Domingues Fontenele Neto, José Luis 10 

Costa Novaes, Josivania Soares Pereira, Juliana Rocha Vaez, Leandro de Oliveira 11 

Furtado de Sousa, Leonardo Fernandes França, Leonardo Lelis de Macedo Costa, 12 

Lidianne Leal Rocha, Lívio Carvalho de Figueiredo, Luciana Vieira de Paiva, Maria do 13 

Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho, Marinalva Oliveira Freitas, Michele Dalvina 14 

Correia da Silva, Milena Wachlevski Machado, Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto, 15 

Rodrigo Fernandes, Taffarel Melo Torres, Vitor de Oliveira Lunardi. Membros com 16 

Ausências Justificadas: Aline Fernanda Campagna Fernandes, Daniel Cunha 17 

Passos, Fernanda Matias, Gustavo Henrique Gonzaga da Silva, Rodrigo Silva da 18 

Costa. Com a seguinte PAUTA:  19 

Apreciação e deliberação sobre a Ata da 3ª reunião extraordinária do ano de 2022 e a Ata da 20 
6ª reunião ordinária do ano de 2022. 21 

1. Aprovação dos PIDs 2022.1 e RIDs 2021.2; 22 
2. Discussão sobre os impactos ao Curso de Ecologia com a eventual redistribuição da 23 

docente Aline Fernanda Campagna Fernandes; 24 
3. Apreciação e deliberação sobre o projeto de extensão "Do campo ao campus: feira 25 

agroecológica da UFERSA", vice-coordenadora: professora Cristina Baldauf; 26 
4. Outras ocorrências 27 

O professor José Domingues Fontenele Neto, chefe do Departamento de Biociências, 28 

inicia a reunião departamental após ser constatado o “quorum” legal, expõe as 29 

justificativas de ausência e explica que todas têm amparo regimental e não necessitam 30 

de aprovação, faz a leitura da pauta e abre a votação para aprovação das atas. 31 

Aprovadas com duas abstenções. O professor José Domingues Fontenele Neto abre a 32 

discussão sobre a pauta, enfatizando que o ponto 3 é uma inclusão de ponto de pauta 33 

e abre a votação. Inclusão aprovada por unanimidade. O professor José Domingues 34 

Fontenele Neto encaminha que haja uma inversão do ponto de pauta 3 para o ponto 2 35 

e abre a votação da pauta. Aprovada com uma abstenção. PRIMEIRO PONTO: O 36 

professor José Domingues Fontenele Neto contextualiza e faz a leitura da lista de 37 

Planos Individuais Docentes 2022.1 e Relatórios Individuais Docentes 2021.2 enviados 38 

para aprovação, destacando que todos os docentes encaminharam os PIDs e RIDs. A 39 

professora Cibele dos Santos Borges informa que, para fins de recebimento do 40 

adicional de insalubridade, o setor de segurança do trabalho está exigindo 20 horas 41 

semanais dedicadas à pesquisa, advertindo que, se assim for feito, faltará carga 42 

horária para as demais atividades docentes. O professor José Domingues Fontenele 43 
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Neto abre a votação. Os PIDs e RIDs foram aprovados com uma abstenção. 44 

SEGUNDO PONTO: O professor José Domingues Fontenele Neto faculta a palavra 45 

para que a professora Cristina Baldauf possa explicar o projeto de extensão. A 46 

professora Cristina Baldauf explica que trata-se do retorno de um projeto que já existia 47 

antes da pandemia Covid-19, salientando que a feira gera dados para muitas 48 

pesquisas desenvolvidas na Ufersa. Sem discussão, em votação, o projeto foi 49 

aprovado por unanimidade. TERCEIRO PONTO: O professor José Domingues 50 

Fontenele Neto explica a situação da professora Aline Fernanda Campagna 51 

Fernandes, deixa claro que, a partir da decisão judicial, três disciplinas ofertadas pelo 52 

Departamento estarão sem docente, e abre a discussão. A professora Luciana Vieira 53 

de Paiva, coordenadora do Curso de Ecologia, explica que conversou com a 54 

PROGEPE e com a Procuradoria da Ufersa, e solicitou que a professora 55 

permanecesse conduzindo as disciplinas, mesmo que remotamente, até o final do 56 

semestre. O professor Leonardo Lelis de Macedo Costa afirma que o remanejamento 57 

das disciplinas entre os docentes já havia sido discutido e que, na época, havia sido 58 

decidido pela utilização da planilha com as cargas horárias docentes. O professor 59 

Taffarel Melo Torres pondera sobre o uso da planilha, justificando que o concurso 60 

prestado e as disciplinas ministradas pela docente são muito específicas. A professora 61 

Cecilia Irene Perez Calabuig afirma que o Núcleo Docente Estruturante - NDE estuda 62 

excluir o componente de Ecotoxicologia da grade curricular. A professora Milena 63 

Wachlevski Machado refuta a retirada de Ecotoxicologia do currículo, sugere que haja 64 

um remanejamento docente para a disciplina de Ecologia das Regiões Semiáridas e 65 

questiona a competência do corpo docente departamental com relação às disciplinas 66 

de Ecotoxicologia e de Ecologia da Poluição. O professor José Domingues Fontenele 67 

Neto afirma que marcará uma reunião com os docentes do Curso de Ecologia para 68 

tratar sobre a questão. A professora Lidianne Leal Rocha manifesta disponibilidade 69 

para tentar ministrar alguma das disciplinas que ficarão sem docente. O professor 70 

José Domingues Fontenele Neto sugere que as disciplinas sejam fragmentadas entre 71 

os docentes e sinaliza que irá pleitear um código de vaga para repor o quadro de 72 

docentes do Departamento. O professor Leonardo Fernandes França afirma que as 73 

disciplinas são do eixo profissionalizante do curso de Ecologia e enfatiza que poderá 74 

haver perda de qualidade caso sejam ministradas por docentes que não tenham a 75 

competência exigível. A professora Cibele dos Santos Borges defende a utilização da 76 

planilha e a manutenção da disciplina no formato remoto. O professor José Domingues 77 

Fontenele Neto orienta que seja enviada a planilha para os docentes atualizarem suas 78 

cargas horárias e seja marcada uma reunião com os docentes posteriormente. A 79 

professora Luciana Vieira de Paiva defende o uso da planilha de cargas horárias e 80 

sugere que os docentes abdiquem de disciplinas mais básicas para se dedicarem às 81 

disciplinas sem docente. O professor José Domingues Fontenele Neto informa que 82 

precisa se ausentar e passa a condução da reunião para a professora Inês Xavier 83 

Martins. OUTRAS OCORRÊNCIAS: O professor Emmanuel de Sousa Jereissati relata 84 

choque de horário com outro docente na sala de aula. A professora Inês Xavier 85 

Martins reforça que, apesar de não ser função do Departamento, houve uma 86 

mobilização para resolver os choques de horários. A professora Luciana Vieira de 87 
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Paiva fala sobre a dificuldade de analisar os comprovantes vacinais dos discentes, 88 

defende que decisões que deleguem mais atribuições aos coordenadores de curso 89 

não sejam aprovadas no CONSEPE. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo reforça 90 

que as decisões são impostas sem o devido esclarecimento à comunidade acadêmica. 91 

Professor Leonardo Fernandes França fala sobre a semana de capacitação docente 92 

realizada pelo Departamento de Biociências. Professora Cibele dos Santos Borges 93 

relata problemas com a alocação das salas de aulas. Sem mais manifestações, a 94 

professora Inês Xavier Martins agradece aos participantes e encerra a reunião. Para 95 

constar, eu, Milkia Janne Câmara Marinho, Assistente em Administração, secretária do 96 

DBio, lavrei a ata desta reunião, cuja lista de presença será publicada na página do 97 

Departamento.  98 


